

# DIARIO MEDICO

www.diariomedico.com

Lunes, 6 de octubre de 2008

POR LAS CONDICIONES LABORALES Y RETRIBUTIVAS

## Huelgas y protestas amenazan este mes a seis autonomías

→ Galicia, Asturias, Valencia, Andalucía, Madrid y Castilla y León estrenan el mes de octubre con sus médicos en pie de guerra por las condiciones laborales.

Las condiciones retributivas y la sobrecarga laboral están en la base de los conflictos que tienen el mes de octubre en seis autonomías. Los sindicatos médicos de Galicia y Asturias han convocado sendas huelgas para exigir mejoras retributivas en sus regiones, mediante la generalización del específico en el Servicio Gallego de Salud y a través de una subida del precio de la guardia en el Principado. En Andalucía, los sindicatos provinciales de Málaga y Granada denuncian, con concentraciones de protesta en varios centros de salud, la sobrecarga de trabajo de sus médicos de primaria y la ausencia de susti-

Las condiciones salariales y la sobrecarga laboral están en la base del descontento sindical

tos para cubrir sus bajas y permisos. En Valencia, los 180 inspectores y subinspectores médicos barajan la convocatoria de una nueva huelga indefinida para exigir su equiparación con el personal estatutario, mientras Madrid vive protestas, casi diarias, contra la privatización de la sanidad regional. En Castilla y León, consejería y CESM llevan meses de enfrentamiento larvado. **PÁG. 7**

[EL REPORTAJE DEL DÍA PÁG. 6]



Una mujer acaba de dar a luz en La Inmaculada (Almería).

## Hacia un parto menos intervenido

Un año después de aprobarse la Estrategia de Atención al Parto Normal, las comunidades dan los primeros pasos para responder a esta nueva demanda social que exige una atención menos intervencionista. Formar e informar son las medidas adoptadas, pero aún queda el reto de superar reticencias y cambiar el chip. **PÁG. 8**

La salud y el gozo son para el hombre lo que el sol a las plantas

JEAN-BAPTISTE MASSILLON

## El tribunal no puede apreciar la falta de consentimiento si no ha sido alegada, dice el TSJ andaluz

No se puede exigir al juez que condene a un médico por haber desatendido sus obligaciones en cuanto al consentimiento informado si el demandante no lo alega en la demanda o a lo largo del proceso judicial. El TSJ de Andalucía argumenta que de ser así se causaría al profesional una absoluta indefensión. **PÁG. 10**

## La Secot tendrá una agencia para fidelizar a sus investigadores

Enrique Cáceres, del Hospital del Mar, es el nuevo presidente de la Sociedad Española de Cirugía Ortopédica y Traumatología (Secot). Entre sus prioridades para los próximos años, destaca la creación de una agencia propia para captar y fidelizar a los mejores investigadores de la especialidad de España. **PÁG. 8**



Mark Slevin, Esther Peña, Blanca Molins y Gemma Vilahur, del CSIC-ICCC, en Barcelona.

## La proteína C reactiva produce trombosis si es monomérica

La proteína C reactiva es protrombótica cuando su forma es monomérica, pero no si es pentamérica, según un trabajo realizado por científicos del Centro de Investigación Cardiovascular (CSIC-ICCC) que se publica en *Arteriosclerosis, Thrombosis and Vascular Biology*. **PÁG. 13**

## La valvuloplastia aórtica fetal puede evitar la muerte del niño

Un equipo multidisciplinar del Complejo Hospitalario Universitario de La Coruña ha realizado una valvuloplastia aórtica con balón en la semana 28-29 de la gestación a un feto diagnosticado de estenosis aórtica de grado severo y una insuficiencia mitral grave. El resultado de la intervención ha sido un éxito. **PÁG. 16**



TEMPORADA GRIPAL

## 'Encadenarse' a la vacuna de la gripe es una actitud que beneficia a todos

Ramón Cisterna, del Grupo de Estudio de la Gripe; Raúl Ortiz de Lejarazu, director del Centro Nacional de Gripe, de Valladolid, y Pedro Cisterna, secretario general de la Sociedad Española de Médicos Ge-



Ramón Cisterna, Raúl Ortiz de Lejarazu y Pedro Cañones, en la redacción de DIARIO MÉDICO, en Madrid.

nerales y de Familia (SEMG), han aportado su visión sobre la gripe en una mesa de debate convocada por DIARIO MÉDICO. Como no podía ser de otra manera, las vacunas han centrado gran parte del en-

cuentro, en el que ha habido más coincidencias que discrepancias. La importancia de ampliar las vacunaciones en los grupos de riesgo y de extenderlas a otros sectores de la población, la escasez de recur-

sos, la gravedad de una enfermedad que puede parecer inofensiva y la investigación han sido algunos de los temas tratados, inmersos ya en plena campaña de vacunación antigripal. **PÁG. 14**

## ALTARGO TRATA EL IMPÉTIGO EN SÓLO CINCO DÍAS'



Ver ficha técnica en pág. 8



**TRAUMATOLOGÍA** ENRIQUE CÁCERES, SU NUEVO PRESIDENTE, PIDE MÁS PLAZAS DE RESIDENTES

# La Secot se pone como objetivo fidelizar a sus investigadores

→ Enrique Cáceres, del Hospital del Mar de Barcelona, es el nuevo presidente de la Sociedad Española de Cirugía Ortopédica y Traumatología.

Entre sus objetivos, se propone fidelizar a sus investigadores con una agencia científica propia para captar a los mejores grupos del país.

■ **Enrique Mezquita** Valencia  
Enrique Cáceres, jefe de Servicio de Cirugía Ortopédica y Traumatología del Hospital del Mar, de Barcelona, ha sido nombrado nuevo presidente de la Sociedad Española de Cirugía Ortopédica y Traumatología (Secot) en el congreso nacional celebrado en Valencia. Cáceres, hasta la fecha vicepresidente y vocal de Asuntos Internacionales de la sociedad, sustituye en el cargo a Francisco Játiva.

En sus dos años de mandato tiene la intención de impulsar el plan estratégico 2008-2012 de la Secot, cuyos principales pilares son el fomento de la formación y la investigación. "Esta sociedad científica tiene 75 años de historia y pretendemos enfocar nuestras actividades con proyectos a medio y largo plazo. Queremos que nuestros facultativos más jóvenes conozcan lo esencial de la especialidad y promover la investigación a través de una agencia propia, que se encargará de reclutar a los grupos más importantes del país para ayudarles a financiar sus proyectos", ha explicado.

## Más plazas MIR

Sobre la situación de la especialidad, Cáceres ha hecho hincapié en que el envejecimiento de la población y la importante llegada de in-



Enrique Cáceres ha sido nombrado presidente de la Secot en el congreso nacional.

migrantes, que con frecuencia presentan afectaciones del aparato locomotor, ha provocado un "déficit moderado" de especialistas, a pesar incluso de la entrada de profesionales de otros países. Debido a esta nueva situación "hemos aumentado el número de procedimientos y atenciones a pacientes" y, aunque la Administración es consciente de las dificultades y aumenta todos los años el número de plazas MIR, "la realidad es que no compensa la escasez real. Debemos sensibilizar aún más a los responsables políticos sobre la necesidad de incrementar los puestos

**El presidente de la sociedad de Traumatología cree que hace falta aumentar las plazas MIR "para cubrir nuestras verdaderas necesidades"**

de residencia, ya que en este momento, cubren alrededor de un 60 por ciento de nuestras necesidades".

Respecto a la Secot, ha destacado que "siempre hemos crecido de forma lineal y progresiva, pero en los últimos años lo hemos hecho de forma casi exponencial y

en la actualidad contamos con alrededor de 4.000 socios, cuando hace ocho años éramos 3.000". Ese incremento implica también una participación más activa y un cambio en la dinámica de la propia sociedad. "Ya no nos centramos sólo en el congreso anual, que sigue siendo la actividad estrella desde el punto de vista de la investigación y de las relaciones con la sociedad y sus miembros, sino que también tenemos un plan docente y actividades continuas, como tareas formativas a través de videoconferencia entre las regiones y la sede central".